

Cet accord conforme au GATT est mis en oeuvre sur une période de dix ans. Et s'il est prématuré d'en évaluer les résultats, les indicateurs sont bons. Par exemple, depuis janvier 1989, plus de 250 000 nouveaux emplois ont été créés. Le taux de chômage est tombé à 7,5% en 1989, le niveau le plus bas depuis 1980. Et avant que l'accord fête son premier anniversaire, les deux parties, à la demande de leurs milieux d'affaires respectifs, ont accepté la réduction accélérée des droits de douane appliqués à 6 milliards de dollars de produits échangés. Et une deuxième série de négociations est prévue.

Le gouvernement du Canada s'est aussi engagé à forger des liens politiques et économiques plus forts avec tous nos partenaires de cet hémisphère. Notre adhésion à l'OEA a concrétisé cet engagement renouvelé.

Et l'un de nos grands objectifs a été l'expansion de nos relations bilatérales avec le Mexique, objectif qui coïncide heureusement avec la priorité que le Président Salinas a accordée à l'amélioration des relations avec le Canada. Je suis heureux de dire que des progrès solides ont déjà été réalisés, cette année, sur la question de l'élargissement et de l'amélioration de notre relation.

En janvier, les deux gouvernements ont tenu à Ottawa des réunions ministérielles conjointes qui appelaient la participation de sept ministres du gouvernement mexicain et de dix ministres du Cabinet canadien. Ce niveau de participation sans précédent a permis d'élargir les relations à un grand nombre de secteurs.

La visite que le Premier ministre Mulroney a récemment effectuée au Mexique, sa première visite officielle dans un pays de l'Amérique latine, a aussi été une importante occasion de renforcer cette relation. Le Premier ministre m'a mentionné que ses entretiens avec le Président Salinas ont été à la fois plaisants et très productifs.

Les dix accords signés pendant sa visite permettront d'élargir davantage les liens économiques et commerciaux ainsi que d'autres importantes relations entre nos deux pays. De façon plus précise, le nouveau Mémoire d'entente établit un cadre de consultations sur le commerce et l'investissement qui devrait faciliter les courants commerciaux et financiers entre nos deux pays dans des secteurs clés qui intéressent les exportateurs.

Les facilités de financement des exportations que gère la Société canadienne pour l'expansion des exportations ont aussi été élargies cette année pour appuyer les transactions commerciales potentielles. La SEE offre 100 millions de dollars supplémentaires pour mieux appuyer les achats de biens et de services canadiens par des clients mexicains.